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Дорогие коллеги!  

Поздравляю вас и нас с тем, что мы с вами встретились на Всероссийской школе-

семинаре по проблемам физики конденсированного состояния вещества уже в 

пятнадцатый раз! У нас юбилей! Ура! Могли ли те несколько молодых сотрудников 

Института физики металлов, родивших идею собираться и обсуждать интересующие их 

вопросы по физике твердого тела, подумать, что их встречи превратятся в такое серьезное 

мероприятие?... Я думаю, что они об этом как минимум мечтали. Но, впрочем, вы можете 

их об этом спросить сами. Некоторые из них сейчас среди нас, организаторов СПФКС-15.  

Что такое СПФКС? Недавно мой восьмилетний сын задал мне этот вопрос. Ему я 

ответила просто: «Это большое собрание ученых, которые встречаются и рассказывают 

друг другу, что нового они изобрели». Конечно, это упрощенный ответ, но суть его верна: 

СПФКС – это большая научная встреча, которую мы организуем для того, чтобы здесь 

могли встретиться специалисты, которые только начинают свой научный путь (студенты, 

аспиранты), и те, кто уже достиг больших вершин и готов поделиться своими знаниями в 

области физики твердого тела. СПФКС – это большая научная площадка, на которой 

происходит общение, обмен опытом, налаживание новых научных связей, строятся новые 

планы.  

Приятно и волнительно, что мне доверили такое ответственное дело, как 

возглавить Оргкомитет на нынешней, пятнадцатой по счету Всероссийской школе-

семинаре по проблемам физики конденсированного состояния вещества. Люди, 

работающие в Оргкомитете – настоящие фанаты СПФКС, уже много лет посвятившие 

этому делу. И мы очень рады, что нам удается собираться четырнадцать лет подряд. 

Однако, то, что СПФКС есть – это заслуга не только организаторов. Наша школа-семинар 

живет и развивается в первую очередь благодаря тому, что ваше активное участие из года 

в год подтверждает важность и необходимость этих научных встреч.  

Дорогие участники! От всей души хочу пожелать: получайте не только пользу, но 

и удовольствие от времени, проведенного на СПФКС! Ведь нет ничего хуже, чем 

сожаление о потраченном впустую времени. Ну а мы, оргкомитет, в свою очередь, будем 

стараться сделать все от нас зависящее, чтобы в следующем году вам вновь захотелось 

принять участие в СПФКС и привести с собой своих коллег. 
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